

## Dr John Oswalt, Kings, session 11, partie 2

### 1 Kings 12-13, partie 2

© 2024 John Oswalt et Ted Hildebrandt

Examinons maintenant le chapitre 12, versets 24 à 33. Et ce que nous voyons dans ce passage est l'apostasie de Jéroboam. Le chapitre 12, excusez-moi, le chapitre 11 était effrayant car nous avons vu le résultat final de l'amour de Salomon pour les femmes étrangères.

Ces versets sont tout aussi effrayants car dans ces versets, Jéroboam établit le modèle qui allait être vrai pendant les 200 prochaines années dans le Royaume du Nord. Comment souhaiteriez-vous que cette responsabilité vous soit confiée ? Il n'y aurait pas de roi dans le royaume du Nord qui suivrait un autre chemin que celui de Jéroboam. Chaque roi que nous lisons a suivi le chemin de Jéroboam.

Oh mon Dieu, oh mon Dieu. Aimerez-vous que ce soit votre épitaphe ? Je ne veux pas que ce soit le mien. Je veux tracer un chemin comme David afin que les gens puissent dire que je veux suivre ce chemin.

Je veux suivre cet exemple. Je veux être à la hauteur de ce modèle. Mais Jéroboam a dit non.

Maintenant pourquoi? Eh bien, Jéroboam était confronté à un grave problème trois fois par an. Chaque mâle des 12 tribus devait se rendre au temple de Jérusalem pour adorer. C'est comme pendant la guerre civile ou la guerre entre États ou la guerre d'agression du Nord, selon à qui vous parlez.

C'est comme si chaque Yankee devait se rendre à Richmond trois fois par an. C'est un problème. C'est un gros problème.

Mais il n'y a aucune trace de preuve que Jéroboam a demandé à Dieu : comment veux-tu faire cela ? Dieu, tu m'as donné ces dix tribus. Vous les avez mis entre mes mains et vous avez dit que si je marchais comme David, vous établiriez ma dynastie, ma maison, pour toujours. Comment veux-tu faire cela, Seigneur ? Non.

Non, mes amis, je le répète, et aussi souvent que vous me le permettez, je le répète. La sagesse humaine est pratiquement toujours imparfaite.

Et si ce n'est pas défectueux, c'est inadéquat. Nous avons besoin de toi, et je dois cultiver cette habitude de dire : « Dieu, que veux-tu faire ? Parce que, encore et encore, la sagesse de Dieu nous paraît étrange en surface. Que veux-tu faire, mon Dieu ? Comment voulez-vous résoudre mon problème ? Comme je l'ai dit il y a quelques instants, la réponse sera parfois très claire.

Je remercie Dieu pour ces moments de ma vie. D'autres fois, d'après mon expérience, il y a eu de l'obscurité. Il n'y a pas eu de réponse du ciel.

Je pense que Dieu s'intéresse avant tout à développer la foi en nous. Et parfois, le silence requiert la foi. Quand je dis : OK, mon Dieu, d'après ce que je sais, ce n'est pas tellement ce que je veux, mais d'après ce que je sais, c'est ce que tu veux.

Et je vais sortir avec foi. Je pense que c'est ce que Dieu recherche. Mais il n'y a aucune preuve que Jéroboam ait fait cela.

Alors, dit-il, qu'est-ce que je vais faire ? Voici ce très beau bâtiment avec tout son glorieux symbolisme dans le royaume ennemi. Qu'est ce que je vais faire? Et qu'a-t-il choisi ? Il a choisi. Peux-tu le croire? Il a choisi de fabriquer des idoles de taureaux.

Or, la Bible parle de veaux, et cela peut être vrai. Nous avons au moins un exemple d'une petite idole de veau. Mais je pense qu'il est également possible que ce soit une façon de se moquer de la Bible.

Je pense qu'il est très possible que ces choses soient de gros taureaux impressionnants, pleins de vie, pleins de vitalité sexuelle, pleins de puissance. Et la Bible dit que vous travaillez pour un groupe, que vous adorez un groupe de veaux. Je ne sais pas.

Mais je pense que c'est très possible. Mais de toute façon, pourquoi diable aurait-il fait cela ? Et puis, ça ne suffit pas. Il institue la Pâque, la grande fête d'ouverture de l'année, un mois plus tard que celle de Jérusalem.

Et puis, il nomme des prêtres parmi tous ceux qu'il trouve. Je soupçonne qu'il a vendu les emplois. Il n'a même pas utilisé les Lévites dispersés dans le royaume du nord.

Mon Dieu. Qu'avait-il fait ? Il avait pris conseil de ses craintes. Il avait peur.

Vous le voyez là. Le royaume reviendra désormais probablement à la maison de David.

Si ces gens montent pour offrir des sacrifices au temple de l'Éternel à Jérusalem, ils prêteront de nouveau allégeance à leur Seigneur Roboam, roi de Juda. Ensuite, ils me tueront et retourneront auprès de Roboam. Oh vraiment? Le pensez-vous ? Ils t'ont choisi, Jéroboam.

Ces dix tribus vous ont choisi. Mais il a peur. Oh mon.

À quelle fréquence la peur est-elle la mère du péché ? Combien de fois prenons-nous conseil de nos peurs et nous précipitons-nous pour résoudre le problème avec notre propre sagesse insensée et justifier la désobéissance à Dieu ? Eh bien, je dois faire quelque chose qui sera vraiment attrayant.

Je vais donc le placer là, à Béthel, à environ huit milles au nord de Jérusalem. Je vais mettre un gros taureau d'or et dire aux gens que c'est votre Dieu. Et je vais en installer un autre dans le nord, dans la tribu de Dan.

Encore une fois, les gens n'auront même pas besoin d'aller vers le sud, en direction de Béthel, et peut-être de continuer vers Jérusalem. Toutes ces tribus là-bas iront dans l'autre sens. Ce sera bien.

Maintenant, permettez-moi de poser une autre question. Pourquoi des veaux ou des taureaux d'or ? Cela remonte directement au désert, n'est-ce pas ? Encore une fois, encore une fois, surtout pour ceux d'entre vous qui sont peut-être plus jeunes. Oh, surveillez vos choix tôt dans la vie.

Vous pouvez définir un modèle qui vous suivra le reste de vos jours. C'est ce qui est arrivé à Israël. En fait, on nous dit dans les Chroniques que l'un des prêtres de ces taureaux était un descendant de Moïse.

Gardez vos choix. Ils peuvent définir un modèle. Nous en avons parlé avec Salomon.

Juste au troisième chapitre, avant même les merveilleuses déclarations sur sa prière à Gabaon, il épousa la fille de Pharaon. Oh mon. Eh bien, c'était une merveilleuse opportunité.

Mon Dieu, le roi d'Egypte va faire alliance avec moi, et il va me donner sa fille en mariage. Oh, qui ne ferait pas ça ? Eh bien, seulement quelqu'un qui avait lu Deutéronome 17. Donc ici, je ne pense pas du tout que ce soit un accident si Jéroboam a choisi un taureau.

Je pense qu'il y avait eu un fil conducteur. Comment est Yahvé ? Oh, Yahweh est un grand taureau. Yahweh est celui qui peut piétiner ses ennemis. Yahweh est celui qui peut imprégner le monde.

C'est Yahvé. Yahweh n'est pas ce monde, et Yahweh n'agit pas comme le ferait ce monde. Mais encore une fois, il avait tenu compte de ses craintes.

Maintenant, ce qui m'intéresse ici, c'est qu'en quelque sorte, une fois qu'il a déraillé, il a complètement déraillé. Et là encore, c'est une leçon pour nous, n'est-ce pas ? Il est intéressant de noter qu'une fois que vous avez commencé à vivre dans le péché,

le diable a tendance à vous dire : eh bien, vous êtes allé jusqu'ici. Autant aller jusqu'au bout. Et donc, d'accord, nous allons modifier le calendrier des cultes.

Nous allons modifier le sacerdoce. Nous allons construire des sanctuaires à notre idolâtre Yahweh sur tous les hauts lieux du pays. Gardez vos choix.

Gardez vos choix. Ainsi, au verset 32, il institue une fête le 15e jour du 8e mois, non pas les tabernacles du 7e mois, mais le 8e mois, et offre des sacrifices sur l'autel. C'est ce qu'il fit à Béthel, en sacrifiant aux veaux qu'il avait faits.

À Béthel, il installa également des prêtres sur les hauts lieux qu'il avait construits. Entendez-vous cette phrase répétée, il avait fait, il avait fait, il avait fait ? Oui. Pas Dieu, mais Jéroboam.

Le 15ème jour du 8ème mois, mois de son choix. L'auteur expose ici son propos assez clairement. Il offrit des sacrifices sur l'autel qu'il avait bâti à Béthel. Il institua donc une fête pour les Israélites et monta à l'autel pour faire des offrandes.

C'est la troisième fois, la troisième fois qu'il dit cela. Eh bien, premièrement, il ne devrait pas y avoir d'autel à Béthel. Deuxièmement, cela ne devrait pas avoir lieu au cours du 8ème mois.

Et troisièmement, le roi ne devrait pas faire les offrandes. Mais après avoir pris en compte ses peurs et choisi sa propre voie pour résoudre son problème, il est allé jusqu'au bout. Gardez vos choix, non seulement pour votre propre bien, mais pour celui de ceux qui viendront après vous.

Comme je l'ai dit, Jéroboam a établi ici un modèle que tous les rois du Nord après lui ont suivi. Oh, quelle responsabilité. Quelle responsabilité.

Et c'est une responsabilité que vous et moi avons. Vous dites, eh bien, je ne suis pas un roi. Je ne suis pas Jéroboam.

Non, ce n'est pas le cas. Mais il y a des gens qui vous surveillent. Il y a des gens qui vous suivront.

C'est peut-être un ou deux. Mais peut-être que c'est plusieurs centaines. Vous ne savez pas.

Pour leur bien, soyez fidèle à Dieu.